REVUE DES JOURNAUX

MEDECINE

L'œil daus les maladies nerveuses, par le docteur A Trousseau, médecin de la clinique des Quinze-Vingts.—Il est aujourd'hui de notion commune que l'examen de l'œil peut offrir un sérieux appoint au diagnostic du plus grand nombre des affections générales; mais celui-là s'exposerait à de réelles désillusions, qui voudrait chercher dans ce scul examen la solution du problème. Certes, le concours de l'ophtalmoscope est précieux en clinique, souvent même indispensable; mais, dans la majorité des cas, lez renseignements fournis par le miroir veulent être complétés par ceux que donne l'étude complète du patient.

Il ne faut donc ni exalter, ni rabaisser la valeur de l'examen des yeux au point de vue de la séméiologie des maladies nerveuses.

Grande est pourtant la valeur de l'examen du fond de l'œil dans le tabes, dont le diagnostic est confirmé si souvent par la constatation d'une atrophie de la papille, dans l'hystérie différenciée des maladies qu'elle peut simuler par l'étude du champ visuel et de

la dyschromatopsie.

Sans m'attarder je vais aborder en détail l'étude de la question. Je chercherai à bien déterminer la valeur diagnostique des symptômes oculaires dans chacune des affections que je vais indiquer; je n'ai pas la prétention, vu le cadre de cet article, d'apporter une étude complète qui nécessiterait la rédaction d'un gros volume. Je ne toucherai qu'aux points principaux, laissant à dessein dans l'ombre ceux qui ne sont pas suffisamment établis ou nécessiteut, pour être mis en lumière, des développements trop considérables.

Ainsi compris, ce travail peut être considéré comme un guide pour ceux qui veulent approfondir. Il satisfera j'espère, ceux qui

désirent une vue d'ensemble.

I.—Tabes.—Les symptômes oculaires du tabès servent très souvent à dépister le mal: ils précèdent de longtemps l'éclosion des phénomènes ataxiques; parfois même ils constituent à eux seuls toute la maladie pendant une longue période.

Certains de ces troubles étaient mis sur le compte de la syphilis, alors que les travaux modernes de Charcot et de Fournier n'avaient pas encore établi leur rattachement à la période préataxique.

La migraine ophthalmique, avec son estomac, son hémiopie est Parfois un indice de tabés naissant; mais elle s'efface devant la